

155 Jubilare für jahrzehntelange Treue geehrt

Festabend | Volksbank Nordschwarzwald feiert mit Mitgliedern in Pfalzgrafenweiler / Neuer Service kommt am 1. Juni

Mit einer stilvollen Feier in der Festhalle Pfalzgrafenweiler ehrte die Volksbank Nordschwarzwald insgesamt 155 langjährige Mitglieder. Zum Festabend kamen 73 zu Ehrende.

■ Von Sabine Stadler

Pfalzgrafenweiler. Vorstandssprecher Fritz Kiefer betonte in seiner Begrüßung, dass es der Bank wichtig sei, mit den treuen Mitgliedern einen schönen Abend zu verbringen, mit ihnen das Glas zu erheben sowie Dankurkunden und Präsente zu überreichen.

Kiefer ging auf die lange Tradition der Genossenschaftsbanken, deren unternehmerische Verantwortung und eine nachhaltige gesamtwirtschaftliche Entwicklung ein. Was Nachhaltigkeit angeht, blickt das Bankhaus inzwischen auf acht eigene Photovoltaikanlagen auf den Gebäuden in Altensteig, Pfalzgrafenweiler und Göttelfingen sowie auf CO₂-Einsparungen von 690 Tonnen im Jahr.

Kiefer beleuchtete ebenso die »Null- beziehungsweise Negativzinsphase« mit ihren extremen Belastungen, die zum Umdenken zwängen, damit Vermögen nicht wegbreche. Er empfahl Streuung des Vermögens und Verteilung auf mehrere Anlageformen.



Die Geehrten für 40, 50 und 60 Jahre Mitgliedschaft mit Vorstand Wolfgang Frey (zweite Reihe, links) und Aufsichtsratsvorsitzendem Hans Kern (rechts). Foto: Stadler

Weiter berichtete Kiefer über die Leistungserweiterung der Volksbank Nordschwarzwald ab 1. Juni mit der Einführung eines Kundenservicecenters, das von 8 bis 20 Uhr telefonisch und per E-Mail erreichbar sein wird.

Dann blickte er auf die Jahre 1960, 1970 und 1980 zurück und rief weltpolitische Ereignisse in Erinnerung zu der Zeit, als die Geehrten Mitglieder wurden. Danach waren die treuen Bankmitglieder und ihre Begleitungen zu einem mehrgängigen Menü eingeladen. Später am Abend zeigte Karl Lang aus Rotfelden in einem Vortrag beeindruckende Bilder von der Schwäbischen Alb.

■ Die Geehrten aus dem Landkreis Freudenstadt

■ **Für 60 Jahre** Mitgliedschaft: Willi Georg Braun, Heinz Ulrich Plocher und Irma Rath, Karl Johannes Spiess, Hartmut Friedrich Theurer, alle Pfalzgrafenweiler; Gerhard Martini, Gottlob Seeger und Richard Seid, alle Waldachtal.

■ **Für 50 Jahre:** Walter Beck, Seewald; Georg Faißt, Pfalzgrafenweiler; Siegfried Fischer, Aloysius Fischer, Hans Gärtner, alle Waldachtal; Robert Eugen Gauss, Willy Hartmann, beide Pfalzgrafenweiler; Manfred Hauser, Waldachtal; Wilhelm Wolfgang Kaiser, Pfalzgrafenweiler; Walter Kalmbach, Wörnersberg; Hans Kalmbach, Ulrich Kern, Rolf Klaiss, alle Pfalzgrafenweiler; Rudolf Klink, Wal-

dachtal; Wilhelm Lehmann, Emil Lenk, Alfred Luible, Hans-Martin Mast, alle Pfalzgrafenweiler; Heinz Karl Mayer, Waldachtal; Elfriede Müller, Grömbach; Franz Peter Müller, Gottfried Ernst Randecker, beide Waldachtal; Erwin Werner Rothfuss, Karl Friedrich Rothfuss, beide Waldachtal; Bernd Sackmann, Seewald; Werner Schairer, Heinz Springmann, beide Waldachtal; Willi Stoll, Grömbach; Tennis-Club Pfalzgrafenweiler; VfB Cresbach/Waldachtal.

■ **Für 40 Jahre:** Friedhelm Bohnet, Waldachtal; Dieter Paul Bubenberger, Seewald; Emma Dieterle, Horst Emil Dieterle, Renate Johanna Dietz und Lutz Götz

Fürchtegott Baumann, alle Pfalzgrafenweiler; Rolf Karl Friedrich Frey, Wörnersberg; Georg Jakob Frey, Grömbach; Manfred Gall, Pfalzgrafenweiler; Rita Elisabeth Hammann, Grömbach; Jürgen Kurt Haupt, Pfalzgrafenweiler; Horst Hayer, Waldachtal; Hans Hensler, Pfalzgrafenweiler; Wilhelm Friedrich Hess, Waldachtal; Gottfried Joos, Pfalzgrafenweiler; Karlheinz Gustav Kallenbach, Seewald; Gerhard Kaupp, Pfalzgrafenweiler; Gerd Manfred Kirschenmann, Waldachtal; Karl Georg Klumpp, Klaus Karl Klumpp, beide Seewald; Burkhard Köhler, Waldachtal; Karl-Georg Kübler, Wörnersberg; Manfred Kübler jun., Grömbach; Karl Lang, Werner Lang, Lilli Frida Liedtke, Man-

fred Kurt Werner Liedtke, alle Pfalzgrafenweiler; Doris Beate Matteis, Christel Hanna Maurer, beide Waldachtal; Waltraud Mockler, Seewald; Erika Mühlthaler, Gerlinde Elisabeth Ness, beide Waldachtal; Christel Doris Oppold, Pfalzgrafenweiler; Werner Ernst Raisch, Dornstetten; Ingrid Rath, Pfalzgrafenweiler; Anita Reinhardt, Walter Rothfuss, beide Seewald; Oskar Ruoss, Pfalzgrafenweiler; Ute Ruoss, Friedbert Schaible, beide Seewald; Adolf Wilhelm Friedrich Schaper, Gerd Heinrich Schaschko, Walter Schäuffele, Paul Schmid, Gerhard Schwab, alle Pfalzgrafenweiler; Lothar Traub, Wörnersberg; Martha Hermine Weiß, Pfalzgrafenweiler; Harald Winter, Grömbach.